

ermano Matias Montero y Ras mires de Crujillo: Gracias por

el ejemplo. Que Dios te dé su Eterno descanso y a nos: otros nos lo niegue hasta que havamos sabido ganar para España la cosecha que siembra tu muerte.

José Antonio

Mañana, VIII Aniversario de la muerte de Matías Montero,

"Día del Estudiante Caído", tendrán lugar varios actos, organizados por el S. E. U.

EDITORIAL

CAUCE DE

A ofensiva total de nuestra reconquista nacional ha empezado. La consigna la dió el Caudillo en su estancia entre nosotros. Alegrémonos. Se han acabado nuestras impaciencias, justificadas, si, pero inadmisibles de seguir adelante sin reparar en nada. No pensábamos en que todo requiere su proceso de elaboración y su momento crítico. Ya está puesta en marcha la imensa vanguardia azul de España. Ya empezó la ofensiva hacia el objetivo tantos años soñado de nuestra grandeza. Supimos romper la soga que nos ataba de pies y manos y cruzar al cielo el escudo viejo con cinco flechas yugadas, como en otros tiempos de gloria que vuelven como vuelven siempre las glorias:

a fuerza de corazón y a fuerza de constancia.

Toda la vida nacional discurrirá por los cauces amplios de la Falange, porque, como dijo un talangista viejo, «Todo lo que no es Falange es vía muerta para España.» Por todos los caminos, por todos los pueblos, por todos los campos, por todos los surcos florecerá la simiente noble, dura u amorosa a la vez, del estilo falangista sembrada con chorros de sangre de nuestros caídos que desde arriba, desde el Cielo, están juzgándonos por lo que hacemos y por lo que dejamos de hacer. España será un Estado enteramente Nacional-Sindicalista, una pica puesta en pié, dispuesta siempre para que la mano firme del Caudillo embista con ella la empresa que sea preciso embestir. Hasta los menores detalles de la vida nacional han de llevar un sello con las cinco flechas. Nada ni nadie podrá escaparse a la órbita de la Falange. Eso si, que nadie crea, como aclaró el Jete Nacional en el memorable discurso pronunciado en el Fomento del Trabajo «que en España la vida civil vaya a discurrir por el camino de la Falange por un capricho o por un avasallamiento de las conciencias y de las libertades» discurrirá por ese camino porque es «una premisa indispensable para la organización administrativa de la nación, para que nos llegue a nosotros el sentir y el calor de las clases productoras y demás sectores nacionales a través de unos canales, por ramos jerarquizados y especializados». Es decir: España es una nación totalitaria y Nacional-Sindicalista. Quede sentado de una vez para siempre.

Ahora ya está dada la consigna. Ante nosotros se abre un horizonte perdido por nuestros ojos hace siglos. Iremos hacia él sin una vacilación. Y el que se atreva a entorpecer ese camino será arrollado sin compasión. Hoy ya tenemos un brazo potente, el Ejército, y un corazón templado con voluntades

que no pudo torcer ni la misma muerte, el corazón de la Falange.

CRONICA INTERNACIONAL

La ofensiva germano-italiana en Cirenaica - Táctica «inédita e irresistible» para la probable conquista de Singapur - Calma en el frente ruso

Elteniente general Rommel—verdadera revelación de estratega de esta guerraprosigue la persecución de las tropas británicas en franca derrota. El Mando del Cairo se ve impotente para detener la ofensiva relámpago del general alemán. Es tan rápida ésta que no les permite siquiera la retirada ordenada ni la construcción de líneas firmes de resistencia. Así se explica que el heterogéneo ejército que combate bajo la bandera de San Jorge se vea precisado a combatir en inferioridad de circunstancias, como es natural: unos huyen y otros persiguen -continuamente. No se pueden despegar los carros de asalto germano-italia-nos, y eso hace que sus líneas de resistencia sean flojas y fácilmente desbordables. La labor de meses, la ofensiva tan cacareada y meticulosamente preparada de Counigan que hizo que el «Premier» lanzara las campanas al vuelo asegurando rotundamente que era el fin de las tropas de Rommel, se ve desbaratada en unos días gracias a la habilidad y al valor de éste, que en unión del general italiano Bátisco están escribiendo sobre el ardiente suelo africano unas páginas ejemplares de espíritu y estilo militar.

Las fuerzas acorazadas germano-italianas rebasaron ampliamente Cirene y es de esperar que hagan lo propio con Derna, y aún con Tobruk, mientras el ala derecha, a través del desierto, pretende, por Machili, enlazar en la frontera egipcia, en Sollum, en el mismo punto de partida de la ofensiva británica.

En Asia, los japoneses van extendiéndose como una mancha de aceite por Borneo y Birmania, ya que la península de Malaca, con la toma de Johore Bahru, ha caído por entero en su poder. Singapur no tardará en caer en manos del ejército nipón. Aunque el general Hotta, portavoz militar japonés, asegura que para la conquista de esta importante posición estratégica, de capital interés para el dominio de los Mares Chinos del Sur y del Este del Indice, se empleará una táctica «inédita e irresistible», nosotros nos inclinamos a creer que ya es suficientemente irresistible la táctica empleada en Hon-Kong y a lo largo de toda la costa de Malasia.

Queda, por último, echar una ojeada al frente ruso del Este. Los contraataques bolcheviques se han debilitado tanto que ya adquieren la relativa importancia de acciones locales sin monta. Las líneas aliadas se han mantenido en todo momento firmes. Los ataques de la horda de Stalin sólo han servido para probar una vez más el alto espíritu de unos pueblos jóvenes que quieren triunfar sobre la muerte, y entre los cuales tiene un lugar destacado España.

A las 10 se celebrará una Misa en la Iglesia parroquial (prov.). Por la tarde, a las 7, en la Biblioteca Popular «Francisco Tarafa», tendra lugar un acto necrológico en el que tomarán parte el Rdo. P. Lorenzo Castro, O. M. y el Jefe comarcal del S. E. U.

Especial recuerdo para los camaradas Montañá, Piqué y Solanich.

OMO un aldabonazo en la tierna frescura del recuerdo y en los acontecimientos presentes de la lucha de la «División Azul» contra el bolchevismo, conmemorará mañana la juventud universitaria española, el día de sus caídos, VIII aniversario de la muerte mil y mil veces fecunda del estudiante de Medicina Matías Montero, cuyos veintiún años quedaron segados por el odio marxista en la noche del 9 de febrero de 1934. Era el primer caído en Madrid; el primero de una lista inmensa, trágico balance del deshonor de un régimen nacido y muerto entre la sangre. Era el primer sacrificio para el gran esfuerzo. La muerte primera en aquel grupo reducido de falangistas que ponía su lección de valor, y de riesgo entre la revolución desbordada y el conservadurismo inerte.

La trágica postura de la España de entoces, encuentra en la muerte gloriosa de Matías Montero el comienzo de una redención que conducía la Falange entre el asombro de quienes no podían comprender el sacrificio sangriento de aquella vida joven, inmolada a la furia de un radio comunista para amedrantar el impulso naciente del reducido y valiente grupo falangista. Era el intento primero para ahogar con la muerte un Movimiento naciente que sólo la juventud comprendía entonces. Porque la juventud en aquellos vergonzosos días de España, era la que ponía la ilusión y el ímpetu, el sueño y la fuerza, en oposición a la desatada furia extremista que a muchos parecía incontenible. La songre de Matías Montero fué semilla de héroes; fué lección y ejemplo para cientos de miles de camaradas caídos más tarde en los frentes españoles de combate, en la retaguardia roja de los campos y de las ciudades, en la lucha esquinera y en el navajazo villano con que la furia roja asechaba antes de la guerra a los camarados de la Falange española; y ahora, continua tambien siendo lección y ejemplo para los dos mil universitarios que luchan y mueren sobre la geografía helada soviética, defendiendo contra el bolchevismo los mismos ideales por los que cayó Matías Montero.

Pero entre tantos miles de camaradas caídos, hemos de tener en este día, especial recuerdo para los estudiantes de nuestra ciudad, de nuestro antiguo Instituto de Enseñanza Media, que supieron seguir a Matías Montero en el cumpli-

miento del difícil servicio.

En este sentido justo será consignar los nombres del camarada Manuel Montañá. Alferez provisional muerto en campaña, y de los camaradas Piqué y Sola-nich, asesinados vilmente por las hordas marxistas. Camaradas que, por haberlos tratado y conocido, están más presentes en nuestro afán cotidiano de superación política y profesional para España y la Falange. Ante ellos hemos de renovar en esta conmemoración de los estudiantes caídos, el juramento firmísimo de continuar y seguir, sin vacilaciones ni atenuantes, la línea que ellos nos trazaron en su vida de grandes inquietudes nacionales al servicio de lo eterno y permanente: Dios y España.

La Jefatura Local del S. E. U. conmemorará el «Día del Estudiante Caídos con diversos actos de profunda entraña católica y falangista. Por la mañana, a las 10, en la Iglesia parroquial (prov.), se celebrará una Misa y seguidamente, ante la lista de los Caídos de los muros del templo, se procederá, por la Sección Femenina del Sindicato, a colocar una corona de laurel, leyéndose a continuación la

«Oración de los Caídos».

Por la tarde, a las siete, en la Biblioteca popular Francisco Tarafa, tendrá lugar un acto necrológico, en el que tomarán parte el Rdo. P. Lorenzo Castro, O. M., Capellán del S. E. U. y el camarada C. Colomer Marqués, Jefe comarcal de dicho Sindicato.

A estos actos asistirán las Autoridades y Jerarquías del Movimiento de la loca-

JOSÉ ANTONIO Y MATÍAS MONTERO

Del libro «JOSÉ ANTONIO, BIOGRAFÍA APASIONADA», de Felipe Ximénez de Sandoval

_1 24 de Enero es agredido un camarada del S.E.U. de Medicina por los fuístas de San Carlos. Al día siguiente, los escuadristas de la Facultad, con Matías Montero y Agustín Aznar, a los que se suman para la «operación» que va a ser más militar que quirúrgica algunos oficiales, asaltan la F. U. E. de Medicina, dan unos cuantos trastazos y destrozan los muebles. Agustín Aznar, blandiendo un bisturí, hace huir aterrados a los estudiantes rojos. Aquecha noche - ¿en qué cuchitril, en qué logia, en qué tabernucho o en qué bar elegante?es candenado a muerte por los marxistas Matías Montero, fundador del S. E. U. de Medicina. No se atreven a hacerio de frente y le espían unos días todavía para asegurar la impunidad en la alevosía.»

«El 9 de Febrero, cuando después de sus clases en la Facultad de Medicina y de vender «F. E.» por las calles madrileñas, regresaba a su casa, es asesinado Matías Montero y Ramírez de Trujillo, una de las más bellas y nobles inteligencias de aquella Falange primeriza. Cinco balazos le hieren por la espalda en una esquina de la calle de Mendizábal-donde vivía y donde le aguardaban en acecho sus asesinos, — cara al sol de la Ciudad Universitaria. Ya estaba próxima la fusión de la Falange Española con las J. O. N. S y ya soñaban las solapas de los falangistas con ponerse en el ojal las flèchas con el yugo de los Reyes Católicos, emblemas de las Juntas de Ofensiva Nacianal Sindicalista. En la cartera (continua en la página 2)

DEPORTES

FUTBOL : En un disputado y excelente partido amistoso, el Granollers vence a una selección del C. de F. Barcelona

ESTAMPIDOS

Tanto la tarde como el partido, eran de gran gala.

Y el público no reparó en sacrificios «monetarios» para asistir al

Es paradójico que en la mayor entrada de la temporada, se registrase la menor recaudación de la misma.

Hasta que no se marcó el primer tanto, el juego fué acursilado.

Era un amistoso.

Pero luego entró en una fase tan emocionante y enconada, que no sabiamos si era verdaderamente un amistoso o una final de Campeonato.

Alguien ha dicho que Moret tiene dinamita en los pies.

Si hubiera dicho que hasta en los pies tiene cerebro, conformes, pero dinamita...

El mejor goal de la tarde, el de

Un goal de bandera y el que dió la puntilla al Barcelona.

Francamente, no encuentro mal eso de hacer un partido a beneficio del público.

Alguna vez hay que complacerle enteramen1e.

VEN-CER

Granollers, 3 - Barcelona, (s.) 1

Teníamos el presentimiento de que ibamos a presenciar un buen partido de fútbol, aunque sospechábamos que no se emplearían a fondo los jugadores, que saldrían como a por un ligero entrenamiento y por lo tanto carecería el juego de aquella emotividad que le presta las luchas de campeonato.

Y no fué así. Pese al principio del partido, de esbozo suave y pausado, cuando los vallesanos marcaron su primer tanto se aceleró el dinamismo del juego, empezando los barcelonistas a poner empeño en salir por delante en el marcador. Y consiguieron el empate.

Casa tranca con sueldo tamiliar

Se necesita familia católica para trabajar en el Vallés

Por referencias, escribir a la redacción de ESTILO

¿Quieren adaptar la onda corta en su aparato? RADIO DURAN se la pondrá con toda garantía.

Reparaciones garantizadas SERVICIO ESPECIAL A DOMICILIO

Radio Durán

Sta. Ana, 8 : GRANOLLERS : Teléf. 218

La segunda parte fué más movida que la primera; ambos bandos se esforzaron parà romper la igualdad expresada en tantos y de allí vino el simbólico relieve del partido: un amistoso con ribetes de disputadisimo.

La calidad del juego fué mantenida a un mismo nivel en todo el encuentro y en alguna ocasión sobrepasó incluso los limites de lo notable, adentrándose de lleno en la esfera de lo magistral.

De parecidas condiciones fué el juego desarrollado por ambos equipos, pero de mayor preciosismo y técnica en la delàntera del Granollers. Las medulares estuvieron a similar altura. En cambio de los tercetos defensivos destacó el de los vallesanos por su más acusada firmeza y

Los mejores del Barcelona nos parecieron L'acer, Herrera, Navarro y Martinez. El meta Argi a hizo algunas excelentes paradas, pero en la segunda mitad el nerviosismo se apoderó de él y le hizo fallar lamentablemente.

Por el Granollers, Pérez reeditó su im-

ponente actuación del partido contra el Sans. Catalá, Ricart y los interiores tra-bajaron mucho y bien. Y el resto a menor distancia de los citados.

El colegiado Esteve alineó a los equipos del siguiente modo: Bărcelona: Argila, Zabala, Martínez, Elias, Llácer, Ceballos, Ribas, Herrera, Casamor, Navarro y Llovera. (En el segundo tiempo Virgili sustituyó a Ceballos) Granollers: Planas, Pérez, Blanch, Vila, Catalá, Martí, Ricart, Canal, Segués, Moret y Bayá.

A los 20 minutos Ricart consigue el primer tanto de los vallesanos. 17 minutos despues, Navarro establece el empate. Poco despuesfinalizaba el primer tiempo.

A los 22 minutos de reanudado el partido, un pase de Segués es aprovechado por Bayá para lograr el segundo del Granollers.

Y a los 40 minutos Baya dribla a sus

contrarios y centra desde la misma linea de córner, empalmando Canal un tirazo imponente a media altura que es el tercer tanto de los locales y el mejor gol de la tarde. - VENCER.

JUVENTUDES

EL

EL DEPORTE EN

DE

Estilo

Asesoria de E. F. y Deportes

FRENTE

El pasado domingo dià 1, en el campo del C. de F. Granotters, se jugo el último partido de fútbol del campeonato entre falanges. Aunque en realidad aun falte un partido, el que tuvo lugar el pasado domingo dió ya el título de campeones a la Primera Falange, que derrotó a la Segunda por el amplio resultado be 4 a 0. Los tantos fueron marcados por Mu many (2) Arenas (1) y Montagud (1). El equipo campeón estaba formado por:

Uildemolins, Creus, Mumany, S. Estapé Báguena, Ciot, Montañá, Vacca, Montagud, Arenas y Gili.

-Hoy Domingo se reunirán en nuestra Delegación todos los Asesores de E. F. y Deportes de la Comarca para confec cionar el calendario de los campeonatos Comarcales de fútbol y baloncesto.

-Tambien hoy, nuestro equipo de fútbol se trasladara a Tarrasa para contender con el equipo de cadetes de dicha localidad.

Atletismo

A continuación hablaremos de Villa, el entusiasta saltador de pértiga, que a pesar de su pequeña estatura, ha logrado rebasar varias veces los 2'90 metros. Villa, todo lo contrario de Llach, sabe corregir y asimilar con tan rara facilidad las enseñanzas, que no hay estilo difícil para él. No tiene estatura paro ser un «gran» saltador de pértiga, pero tiene facilidad de asimilación suficiente para ser un «buen» saltador. Pero a pesar de ello, nosotros tenemos la convicción de que si se dedicase a las carreras de fondo su clase brillaria mucho más Si todo este entusiasmo, si toda esta ilusión, que emplea en el salto, lo pusiese en correr, su actuación debería ser formidable, pues a la inmensa masa de corredores españoles les falta este alegre entusiasmo, esta ilu-

¡EL MEJOR REGALO! Una máquina de coser de la CASA PIGUILLEM

Plaza José Antonio, 31 GRANOLLERS

sión optimsta, estos deseos locos de entrenarse, que son el verdodero placer del deporte. Villá no cree que el entreno es una obligación, sino que es un placer. Y el corredor de fondo que se entrena sin el penoso lastre de pensar que aquello es una auto obligación, tiene ganado el cien por cien. El atleta que se ve forzado a dar vueltas y más vueltas a la pista, si no es llevado por la ilusión alegre que da el «placer de correr» se aburre y este aburrimiento repercute en su estado de ánimo de tal manera, que su marca es siempre muy inferior a sus cualidades. Si Villá supiese adaptar todas sus virtudes atléticas a las carreras largas, con su optimismo y su indiscutible clase de corredor que le da su poco peso y sus bien musculadas piernas, haría bellas marcas. ¿Por que no lo prueba ?La marca que posee en saltos siempre la tendrá a su alcance. De perder, no perderá nada, y en cambio puede ganar mucho si su actuación responde a nuestras esperanzas.

Caussa: No podemos extendernos mucho en el estudio de este atleta. Sólo le hemos visto actuar cuatro o cinco veces en festivales y otras tantas en entrenos. Estilo rudimentario y potente a la vez es todo lo que de él hemos visto. ¿Carácter atlético? Es imposible definirlo por su breve actuacióu. La marca lograda en altura y sin entreno no es mala ni nada despreciable, pero su ausencia en los entrenos nos demuestra la poca afición que tiene y sin afición es difícil hacer nada bueno en atletismo por clase excepcional que se posea.

Con Caussa acabamos la lista de los saltadores que más se han distinguido durante la presente temporada. Insistimos una vez más en que al analizar los defectos de cada uno sólo pretendemos hacerlos patentes para que, sabiéndolos los rectifiquen. — F. L. G.

TRASPASO TIENDA

en lugar céntrico y con instalaciones de estanterías propias para cualquier comercio.

Razón: Martín Concustell Plaza España, 44 y 46 GRANOLLERS

José Antonio y Matías Montero

(Viene de la página 1)

de Matías había un articulo hablando de ellas. ¡Y no llegó a llevarlas!

El mismo silencio sin dolor ni indignación en los afines, el mismo júbilo de la sangre española vertida en los feroces enemigos de la Falange por enemigos de España, que armaron las manos homicidas. José Antonio ya no llora por Matías. Con los ojos enjutos, niega la venganza aún a los camaradas frenéticos que claman por ella.»

«El entierro de Matías volvió a llenar de intensa emoción a la Falange, José Antonio, ante la fosa abierta, la supo concretar en este epitafio maravilloso que, andando el tiempo, habría de repetir, ante su propio cuerpo asesinado, en la basílica relicario de S. Lorenzo del Escorial, el Caudillo de España, Francisco Franco Bahamonde:

«Hermano Matías Montero y Ramirez de Trujillo: Gracias por el ejemplo. Que Dios te dé su eterno descanso y a nosotros nos lo niegue hasta que hayamos sabido ganar para España la cosecha que siembra tu muerte.»

«No le juraba venganza. Le juraba ante Dios el poema de su vida que supo cincelar genialmente hasta su muerte »

«La muerte de Matías Montero aprieta más a José Antonio y su Falange. La camaradería de las horas alegres se hace más honda y más consciente cada minuto en el riego y la amenza. Si la propaganda de las nuevas ideas se hace cada vez más difícil, la dificultad exalta a José Antonio y a sus jóvenes escuadristas que, conviviendo con él en el Centro de Falange-ya instalado en el chalet de Marqués de Riscal, 16, esquina a la Castellana, alquilado a nombre del diputado Francisco Moreno Herrera, Marqués de la Eliselda — empiezan a sentir que la simpatía y admiración primeras, en seguida trocadas en vivísimo afecto, se está haciendo delirio incontenible para ser más tarde verdadera mística apasio-

Miguel Vallmajor Calvó CORREDOR OFICIAL DE COMERCIO NOTARIO MERCANTIL

Emisión de empréstitos: Suscripción a las emisiones de valores : Cupones Canjes : Conversiones : Pignoración de valores : Créditos personales y con garantía de valores o mercaderías, etc.

Calle Clavé, 26

GRANOLLERS

PINCAS

Avda. Generalísimo, 101 - Teléfono 157 GRANOLLERS

Fincas rústicas y urbanas en venta en las comarcas del Vallés, Vich, Ripollés, Cerdaña, Ampurdán y Marina.

José Boada

ARQUITECTO

GRANOLLERS Plaza de José Antonio, 17 Martes y Jueves, de 12 a 1

BARCELONA Av. Generalisimo Franco, 343, 2.º C. Lunes, Miércoles y Viernes, de 3 a 5 Teléfonc 78047

GARAGE

EL MAS IMPORTANTE

Fabricación de Gasógenos, aprobados por el Estado, de Interés Nacional

SERVICIO COMPLETO DEL AUTOMOVIL

GRANOLLERS

Avenida Generalísimo, 174 Teléfono 86

 VICH

Calle Manllev, núm. 46 Teléfono 110





Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Concurso Oposición de nueve plazas de Jefes de Sección y nueve de Negociado

Bases y programas publicados en el «Boletín del Movimiento» número 134, del 20 del corriente. Para dar más datos e informes, en la Administración de este periódico, en la Delegación Provincial de Tesorería y Administración y en la Jefatura Provincial del Movimiento.



UNA NOTA DE LA ASESORIA JURÍDICA El subsidio a la vejez

El Ministerio de Trabajo ha dispuesto un plazo de noventa dias para que todos los trabajadores, mayores de 65 años, que quedaron excluídos del régimen de Subsidio a la Vejez por no haber presentado su solicitud en el plazo que se concedió en la orden de 6 de Octubre de 1939, lo pueden hacer nuevamente y no pierdan los derechos que esta gran iniciativa de justicia social instituye para que los productores españoles que, por su avanzada edad, no están en condiciones de rendir una labor útil, puedan encontrar un medio honrado de sustento.

Son requisitos indispensables el que, con anterioridad al día primero de Enero de 1940, hubiesen cumplido 65 años o 60, si padeciesen incapacidad permanente para ejercicio de la profesión no derivado de accidente de trabajo o enfermedad profesional indemnizada, y que antes de llegar a la edad expresada, hubieran tenido condición de trabajadores por un período de más de cinco años.

II CONCURSO NACIONAL DE NATALIDAD

110.000 pesetas en premios

Cien premios de 1.000 pesetas y dos de 5.000 se concederán en el II Concurso Nacional de Natalidad, que se celebrará entre las familias españolas que cuenten con mayor número de hijos.

La Delegación Provincial de la Caja Nacional de Subsidios Familiares— sita en las oficinas del Instituto Nacional de Previsión, Junqueras, 2, : facilita, a quien lo solicita, toda clase de detalles relacionados con la celebración de este Il Concurso de Natalidad, que tan alta finalidad patriótica encierra.



Hoy, cuestación

Hoy, domingo, día 8, se celebrará en nuestra ciudád la primera cuestación del mes de

Se recuerda que, dispuesto por el excelentísimo señor Ministro Secretario del Partido, es obligatorio el emblema para todos los mayores de 16 años que asistan dicho día a lugares

Las empresas de espectáculos, cafés, bares y hoteles deben recoger los emblemas necesarios en la Delegación Comarcal de «Auxilio Social», calle José Umbert, n.º 9, liquidándolos en un plazo máximo de 48 horas después de celebrada la postulación.

Se ha montado un cuerpo de inspectores, con objeto de comprobar el exacto cumplimiento de la disposición y sancionar a los

La postulación se efectuará desde las siete de la mañana hasta las doce de la noche.

Más cosas de los Tercios

anninimanining famining in the commence of the

Por MANUEL VELA JIMÉNEZ

(Viene de la página 4)

gar por la herida que le abrió en la frente al mal intencionado alférez.

Se arremolinaron los soldados. El «reitre» juraba y gesticulaba como un condenado; y el mesonero, de puro asustado y compungido, no acertaba a salir del mostrador. ¡Mal se te ponía el plan, mocital Pero don Alonso se levantó imponente, pálido y descompuesto; una greña sobre la herida, y en la mano la espad**a** zaragozana con la guarnición negra de los gavilanes que sabía de tantas majezas

¡Voto a Dios, que he de hacer un es-

Radio PILOTO

Invita a Vd. a visitar nuestra

EXPOSICION

y admirar en ella las ÚL-TIMAS CREACIONES de la técnica en radiotelefonía.

RADIO PILOTO

SANTA ESPERANZA, 7 TELÉFONO NÚM. 244

GRANOLLERS

carmiento ejemplar si alguien es osado de ponerla la mano encima a esta se-

Nadie se atrevió a decir esta boca es mía. Sabion todos de que calidad era el paño. Aquel no era el don Alonso de las chirigotas y las fiestecitas; era el jabato suelto de las degollinas de Amberes y Malinas, y el que tan estupendamente sabía zurrar la badana a los franceses de la Neus y a los escoceses de Norris. La mocita, con el asa de la jarra en la mano todavía, permaneció frente a él, algo más pálida, pero serena. ¡Buen temple se gastaba la zagala! D. Alonso la miró a la cara: tenía los ojos claros como una mañna de aquellas primaveras de su Castilla y el cabello rubio como los trigos de julio. Era casi una niña. La simpatía le sacaba el berrinche en el alma de la misma manera que el sol seca el agua de las tronadas de estío. Le preguntó en mal flamenco:

- -¿Como os llamáis?
- -Ana. De verdad, de verdad os digo que tenéis un nombre tan hermoso como

No dijo más. Tornó la espada a su sitio, recogió el chapeo y, bien descalabrado, se marchó.

Se entraba la noche de junio. Paseando la plaza iban los piqueros, morenos. de todos los soles, curtidos por todos los aires y por todas las glorias...

TELÉFONO DE "ESTILO": 284

LIBERIA CARRO

Taller de encuadernación

DE LAS J. O. N. S. En la Garriga se celebró un selecto Festival de Danza organizado por el F. de J., S. F. y Educación y Descanso

Al acto asistió la Regidora Provincial del F. de J.

Britlantísimos resultaron los actos que en conmemoración del III Aniversario de sulliberación por los Gloriosas Tropas, Nacionales se celebraron en el vecino pueblo de La Garriga.

No obstante, entre todos ellos, cabe destacar de una manera preferentísima y así lo demostró con su interés y atención el selecto y nutrido público que llenaba por completo el Teatro de La Alhambra, el festivol que organizó el «Frente de Juventudes» y «Sección Femenina» bojo el patrocinio de «Educación y Descanso».

Pueden vanog oriarse las jercravías de la Falange de La Garriga, de contar en sus fi as a este prometedor plantel de mujercitas que cumpliendo un acto de servicio, dele taron con su actuación a todos cuantos tuvimos el privilegio de poder asistir a este festival que esperamos pronto poder ofrecer a la Ciudad de Granollers.

Cabe señalar la interpretación cuidada de los papeles por cuantos ejecutaron la pantomina «Invitación al Vals» de Weber, que fué premiada con nutridos aplausos por parte del público, el cual pidió reiteradamente su repetición a lo que se opuso, con muy buen acuerdo, la camarada Regidora Provincial, exponiendo las razones en que se apoyaba su negativa, atenta a la finalidad de estos actos de «Educación y Descanso», que tienen por único objetivo acostumbrar a la juventud, que es el porvenir en flor, a la presentación, al buen decir, a las maneras de producirse en Sociedad y a habituarse al truto social pora alcanzar un nivel de cultura que coloque la las nuevas generaciones, aún en las esferas más modestas, en un piano de distinción, que haga o vidai las chabacanerías y groserías de distaño, sin que ello quiera significar, empero, que «Educación y Descanso» se proponga convertir a nuestra juventud en cuerpo coreográfico o en elenco teatral, lo cual, constituiría algo contraproducente y contrario a los fines didácticos y formativos.

Sécnos permitido, no obstante, felicitar por su acertada interpretación a «Colombina» que bailó tan magistralmente el Vals, y a «Pierrot» y «Arlequín», que merecieron los unánimes aplausos del audi-

Terminó la fiesta, con la representación de la pantomima «La Cenicienta» (La Ventafocs), que mereció cálidos elagios de cuantos asistieron a la misma, destacando la actuación de «Cenienta», de la «Madrastra» y de los simpáticos

Precedieron a ambas representaciones bailes regionales y unos cuadros plásticos de sentido religioso.

Nuestra felicitación más entusiasta al camarada José Planas, por haber dirigido magistralmente la orquesta que ame-

nizó con especial acierto todos los referidos actos En resumen, fué una clara expresión del fin que se propone Educación y Descanso:

la formación integral de la juventud en sus aspectos físico, intelectual y moral.

NOTICIAS BREVES

Nueva delegada de la Sección Femenina

Ha sido designada para el cargo de Delegada local de la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S. la camarada Mercedes Vilaró, la cual en los primeros días de la liberación ya había ajercido, accidentalmente, el

El festival catequístico del domingo

Tal como a su debido trempo anunciamos, el pasado domingo, día 1 de los corrientes, tuvo lugar en el saión-teatro del Casino, a las cinco y media de la tarde, un selecto festival catequístico, el cual se vió concurridísimo. El Rdo. José Arans, Pbro, hizo la presentación del mismo, haciendo resaltar la labor callada y constante que el Catecismo Parroquial viene desarrollando para la educación religiosa y moral de los niños de Granollers.

Más lluvia que nieve 🐇

El viernes, a primeras horas de la madrugada, nuestra ciudad fué sorprendida por unos tenues y blanquísimos, copos de nieve que, entre una torrencial lluvia, iban cayendo y disolviéndose en el suelo. Con todo, por la mañana fué dable presenciar el bello espec-táculo de nuestras colinas circundantes cubiertas por la blancura de ligera capa de

Nuevo farmacéutico

En los exámenes que en la semana pasada tuvieron lugar en la Universidad de Barcelona, ha terminado brillantemente la carrera de Farmacia el camarada Mariano Puig Rovira, Secretario comarcal del Sindicato Español Universitario de nuestra ciudad.

Con este motivo felicitamos efusivamente al camarada Puig y le deseamos los mejores éxitos en su vida profesional.

Restablecido

Se ha vuelto a hacer cargo de la Secretaría del Ayuntamiento, el Secretario titutar señor aon Miguel Roure, ya restablecido de la dolencia que le obligó guardar cama durante unas semanas.

Un baile que no se realiza

Parece que ante las dificultades actuales en la adquisición de ropa, ha tenido que suspenderse el baile de trajes de época que un grupo de jóvenes habían organizada para el próximo sábado, día 14 de los corrientes, en el Hotel Europa y para el cual ya estaba concedido el oportuno permiso por el Excelentísimo Ayuntamiento.

De permiso

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra ciudad, en donde han pasado unos días de permiso de sus deberes militares al lado de su familia, a los conocidos jóvenes José Tintó y Miguel Bosch. Asimismo, se encuentran entre nosotros, aprovechando también unos días de permiso, Juan Saderra y Antonio

Petición de mano

Para el joven industrial, nuestro estimado amigo y camarada José Muns Farré, Secretario comarcal de ex-combatientes, ha sido pedida la mano de la gentil y simpática cama-rada del S. E. U., Rosa Solá.

Entre las muchas felicitaciones que con este motivo rècibe la distinguida pareja, unimos la nuestra más cordial.

Turno de Farmacias

El turno de hoy, domingo, y de la semana próxima, corresponde a la farmacia Parero, de la plaza del Oli.

Notas Meteorológicas

Desde el día 31 de Enero al 6 de Febrero se ha observado la presión barométrica máxima de 797 mms. Jos días 1, 3 y 4 y la mínima de 743 mms. los días 5 y 6.

La nubosidad, anotada en tres abservaciones diarias, ha sido de 7 décimas, habiendo predominado las formas Cuni y Ci.

La lluvia precipitada ha sido de 21'3 mms. (lit. por metro cuadrado.)

Humedad relativa: Promedio 82 por 100; Máxima el dío 6 con 95 por 100 y mínima el día 1 con 53 por 100.



A la segunda Bandera comarcal de Cadetes se le dará el nombre de Matías Montero

Jefatura de Milicias. — Se siguen realizando actividades al objeto de terminar la organización de las centurias escolares. Los alumnos del Grupo Escolar Pereantón efectúan ya la sesión semanal de Educación Física

El pasado lunes, día 2, la banda de trompetas y tambores de esta Delegación se trasladó a Santa Eulalia para desfilar allí con motivo de la Liberación por el Glorioso Ejercito Nacional, de dicho pueblo.

–Esta Jefatura de Milicias dará, próximamente, a conocer una orden por la que se bautiza la Segunda Bandera de Cadetes de nuestra Delegación Comarcal con el nombre del primer estudiante del S. E. U. Caído por Dios y por España, camarada Matías Montero.

Asímismo ordena que la primera «Mañana de enseñanza», que a partir de la fecha de la publicación de dicha orden, sea dada, se dedique a la exaltación de la vida y muerte del camarada Matías Montero.

—Hoy, domingo, serán encuadrados, por esta Jefatéra, todos los cadetes pertenecientes a la tercera centuria de la Segunda Bandera Comarcal.

Asesoría Artística y Recreativa.— Hoy, domingo, a las 11'30 de la mañana y en nuestra Delegación, darán comienzo los ensayos del coro que ha de salir a cantar, alegrando las calles de nuestra ciudad, la noche del sábado de Gloria.

La lección de morir es la mejor

Presencia del S. E. U. para la muerte

erminada ya la etapa cruenta de nuestra Revolución, hemos de entender, con el mayor cuidado de equidad y pureza, lo que significa cada

uno de nuestros Caídos. El ejemplo de su sacrificio se impone por sí sólo, habiéndonos de ocupar tan sólo de buscar y guardar sus nombres, que son lo único que corre peligro de perderse, ya que la sangre jamás se pierde. De ellos, el S. E. U. viene

ofreciendo y entregando desde el año 1934, a la España de José Antonio, con plena voluntad, lo que hoy son listas interminables, datos y más datos de camaradas, de héroes, procedentes de las filas universitarias de toda España. Vidas que han de ser conocidas y yeneradas, que se destacarán siempre aunque pretendamos ignorarlas y que epresentan hoy la estabilidad y segu idad de España, valores tocados por

lo sobrenatural, deber de falangistas Saber morir es muy difícil, y el S. E. U. en la Revolución, en la Cruzada liberadora y en la Rusia bolchevique, con camisa azul o con guerrera kaki, ha demostrado saberlo hacer. Con hartura se ha dado en nuestras filas la lección de morir que es la mejor, y tal vez la única definición del hombre. Gracias a esta lección, que no se perderá estérilmente, y que no se dá por sentimentalismo patriotero, sino por una España eterna, podremos los españoles, más tarde o más temprano, de una manera o de otra, vencer todos los obstáculos que se nos enfrentan en nuestro nuevo camino. Cuantos camaradas han caído con nuestra espada y con nuestro hábito, nos están orientando desde el seno y la entraña de la tierra geografía española o rusa — a que fueron devueltos heroicamente. Lo de más depende de los que conservamos la vida, tensos por su perdurable presencia.

Misión de la juventud universitaria en nuestra hora

NTRE nuestras ideas fundamentales destaça una: la idea de servicio, Servicio-dice nuestra Falange-es el trabajo prestado con entusiasmo, con desinterés y con abnegación, En España hemos entendido las cosas, no como servicio, sino como función de servicio. Para nosotros, nuestra misión en el mundo fué una tarea puesta al servicio de la unión de España de la fe, y mientras nuestros teólogos en Trento salvaron la catolicidad, nuestras banderas se paseaban Victoriosas por todo el mundo. Ignaclo de Loyola, español, reformador de la lalesia, que el organismo español incubo como propia defensa contra la invasión bárbara del luteranismo, dice en sus ejercicios espirituales; que el hombre ha nacido para servir y hacer obediencia a Dios. «Para servir... En España hemos entendido siempre las cosas así. La Falange revalorizó esta idea y la trajo al tapete del juego político. Siempre hemos entendido la vida como servicio, siempre hemos trabajado en ella como servicio, siempre hemos adoptado las cosas con sacrificio, encaminándonos, a ese servicio a la hora actual exigiendo de todos los estudiantes colaboración como servicio. Porque es muy fácil ser afiliado al S. E. U. o a Falange limitándose a cotizar regu larmente, a leer unos artículos de periódico y figurar en un fichero. Eso, no. Hemos de decirlo bien fuerte: eso no basta. No queremos afiliados de ficheto; queremos que todos vosotros os asociéis a nuestra tarea con calor y entusiasmo; que cada uno tenga un puesto de trabajo en nuestro Sindicato; que cada cual se interese directamente por nuestras cosas; que cada uno de nosotros se hermane con nuestra tarea diaria y trabaje y cumpla magnificamente con la idea falangista y española, con la idea de servicio. Es preciso que todos vosotros acudáis por vuestra cuenta a prestar vuestro apoyo, que no sea preciso ir a buscaros, que no lo regateéi en pie, en la posición del soldado, dispuestos al sacrificio máximo, dispuestos a la tarea magnífica del trabajo para aportar cada día un granito de arena a la obra de nuestra reconstrucción nacional. Así, si entendemos la vida como servicio, conseguiremos que la misión de España en el mundo se realice, que la misión de España sea una realidad plena.

Hoy nuestra misión de servicio tiene una descomposición lógica. Hay sectores donde nuestro servicio debe ser intensivo, completo. De una parte el estudio, porque es preciso que todos nosotros estudiemos con sentido verdaderamente práctico para que los mismos hombres que fueron capaces de ganar la guerra y de preparar la revolución sean tambien aquellos que desde los puestos de dirección y orientación del Estado puedan hacer la verdadera revolución Nacional-sindicalista. Es preciso que todos nosotros nos dediquemos con verdadero afán a la tarea de estudiar y que esta tarea de estudio sea completada con una acción de tipo político; una acción de aportación, de colaboración a la finalidad del Sindicato; de ampliación de la Universidad; de hacer una cultura mejor para unos españoles tambien mejores; una acción deportiva y de un sentido de milicia del que hoy desgraciadamente se carece. Una acción de ese sentido en nuestros centros, universifarios será en todo momento el mejor soporte, la base y sosten de las conquistas revolucionarias del Nacionalsindicalismo.

No constituirnos en realidad anticipada, sino ser la reserva firme, la base fuerte sobre la que la Falange haya de edificar los firmes pilares que sean base de la reconstrucción del gran edificio del nacionalsindicalismo.

Hay que estar en pie como el soldado. Esa es la actividad que corresponde a todo falangista, a todo militante del S. E. U., que tiene más obligación que otro cualquier camarada dentro de la Falange.

Hemos de hacernos dignos de nuestros infinitos caídos y de estos dos mil universitarios que, como dijo el camarada Arrese, Ministro Secretario del Movimiento, «están en vigilia de armas sobre la noche helada de los campos

La voz total de España de llegar pronto o tarde, pero ha de oirse en el mundo. Europa y el mundo entero, además de la acción bélica, sufren una transformación espiritual. Todas las juventudes marchan en pos de algo nuevo, quieren romper con este estado de cosas decrépito, quieren derrocarlo y hacer que se hunda.

Tal vez—decía Ramiro Ledesma—sea la presencia de España la que dé sentido más perfecto y fundamental a las normas que darán dias de gloria para las páginas de la Historia. Y esto que Ramiro Ledesma intuyó hace seis años, tiene que ser así porque nosotros — y esto también hay que decirlo muy fuerte para que la gente se entere — somos una generación con destino propio, una generación que nadie tiene derecho a juzgar.

Nosotros sabíamos perfectamente todo lo que nos había de ocurrir al principio de la guerra: sabíamos que nuestros mejores iban a quedar sembrando los campos de España: sabíamos que al acabar íbamos a estar maltrechos; pero sabíamos también que, ganada la guerra, podríamos hacer — firmes y fuertes frente a todas las afirmaciones vanas y estúpidas de esa literatura de la post-guerra europea de Barbusse y de Remarque de que «estamos rotos, estamos deshechos».

CLÁSICOS DEL MOVIMIENTO

Un artículo de Matías Montero

orre el año 1934 y aún la Universidad Española se debate angustiada en la terrible incertidumbre de sus destinos.

Todavía se esgrime en sus claustros con tópica frecuencia el mito liberal como argumento. Todavía desentierra cierto sector escolar añejos ídolos jacobinos. Anhelantes de entusiasmo y llenos de emoción asistimos muchos a aquella etapa juvenil y española de los primeros tiempos de la F. U. E. En el ambiente polvoriento y turbio de la Universidad irrumpieron sus gritos deportivos cual anuncio feliz de días mejores.

Luego, nuestro entusiasmo se trocó en decepción; la F. U. E. se convirtió en refugio grato de arrivistas, profesionales del profesionalismo, instrumentos fieles de quienes ligados por ocultos lazos a la política de las internacionales han hecho lo posible por poner nuestra Universidad bajo la hégida del compás y del triángulo.

Siglo y medio de liberalismo en España han convertido nuestras magníficas instituciones universitarias en recintos a los que concurren quienes desean un título profesional, sin que un concepto finalista anime sus existencias grises, sin que una idea misional alegre sus vidas estériles y egoístas.

Y por eso no es la Universidad el Alma Mater de la Patria. Le falta fe. No concibe la idea del sacrificio. Rehusa declarar que la vida es servicio. Y mientras las juventudes no emprendan la revolución universitaria, partiendo de estas bases serán estériles todos los esfuerzos que hagan por ella, pues únicamente se encuentra la Verdad cuando se emprende el camino del futuro con aire y modos de milicia, al servicio de la Pax Ro-

La voz del deber llama a cruzada a los universitarios. No hay que caer en el error racionalista de la Ciencia por la Ciencia. La Universidad no puede ser frío laboratorio de análisis e investigaciones. Ha de ser asimismo el lugar donde se encaucen nuestros impulsos por rutas de disciplina y abnegación, donde comprendamos la poqueñez de nuestro yo y lo supeditemos al bien del conjunto, donde aprendamos a forjar el Estado que mañana será el eficaz instrumento de que se valdrá el pueblo español para continuar su histórica misión ecuménica, universal, senda de la que fué desviado por teorías nacidas fuera de la Patria Hispánica.

Nuestra marcha en busca de lo Eterno será cobijada por los pliegues maternos de una bandera: severa y universitaria, cotólica e imperial; la bandera que defendieron en todo el orbe los españoles cuando el Verbo habitó entre nosotros y teníamos fe en nuestros destinos. La baudera sagrada de la Eterna Roma.»

Tercios Más de los COSOS

Por MANUEL VELA JIMÉNEZ

AESTRIQUE se ha rendido a las armas de España. Paseando la plaza, van los piqueros, morenos de todos los soles, curtidos par todos los aires y por todas las glorias. Al frente un sargento chatillo y renegro con aire de perdonavidas. En la plaza amplia, liena de atardecer y de sonsonete de espuelas, hay un patíbulo con la última remesa de los ahorcados. ¡Buena la hubisteis framencos la revueltal

Hoy no an arían emberrenchinados por no tener blanca o porque sus ropas traídas fiamantes de Italia, estaban, cuando mejor, zurcidas, sin color y como sujetas por aifileres. No tendrían que meterse en belenes de hacer el aproche contra alguna puerta—el pan nuestro de cada día—o andar metidos en alguna ensalada de tiros, de la que sabe Dios –o el diablo—cómo saldrían; ni siquiera tendrá que entretenerse en jugar una partida al «ya te pagaré cuando cobre los atrasos» con algún alemanote de aquellos que los meravedises se les volvían escudos de puro ahorradores. Hoy habría paz y dinero. Y si no, que se lo pregunten a los comerciantes, que son en éstos dibujos de los sacos los que pagan los vidrios rotos. Habría dinero que allana todo lo que ven los ojos o tientan las manos, y habría además, paz para gastarlo como mejor le pluguiera a uno. Ÿ si te toca de centinela, rabia; que a mi me tocará mañana.

iViva Españal Mesonero, haya buen vino, y aquí no ha pasado nada.

Ha entrado en el Mesón, con varios de los suyos, el alférez don Alonso Lope, del Tercio de don Pedro Paz. No te alteres patrón, que no vienen a armar jarana los españoles Han dejado las armas por amor a unas jarras de vino. Sírvales del mejor que tengas, y han de agradecértelo por los pocos o muchos días que les quedan de vida; que ellos estaran embrutecidos por la guerra, pero son de por sí agradecidos, y más en favores como éste que te piden.

El alférez don Alonso Lope - permítame el lector esta divagación hecha con el libro de la Historia por delante y sin faltar punto ni coma a la verdad—era hijo de un hidalgo toledano con muchas calderas en el escudo, pero que más éran los días de ella que de cordero. Con todo, acordaron enviar al muchacho cuando tuvo la edad a la Universidad de Alcalá para que saliera a trancas y a barrancas, cuando menos canónigo. Pero don Alonso, que a los latines y a la Teología prefería los otros capítulos de la gramática parda, dióle por no abrir los libros sin empeñar y por irse a correrla, una noche si y otra tambien, con rameras, rufianes y demás gente de mal vivir. O sea que vino a estudiar para no saber. En vista de lo cual, decidieron sus padres casarlo con una doña Margarita marisa-

bidilla y atontada, que si no tenía escudos en el frontispicio de su mansion, en cambio los tenía—y abundantes—en el bolsillo; que en este mundo de Dios, ya lo dijo aquel gran socarrón: podni aso caba llero es don dinero. Pero el balcarcaca de don Alonso, que tampoco es la sec el matrimonio-y no por castidad, free samente,—se levantó un día con la sesera bien puesta y se alisto en los Tercios. Fué a Italia. De allí, a Flandes. Las pasó más crudas que maduras; y despues de mucho bregar y templar herejes, con cinco cuchilladas encima y un balazo en el pecho, vino a dar en alférez de una compañía.

Pero dejemos de meternos en vidas ajenas y de sacarle los trapitos al sol a don Alonso, y voyan os al zipizape que en este punto y momento andaba metiendo con sus hombres en el mezón; que no parece sino que el vino para los españoles esté hecho con sol, con alegría y con canciones que nos florecen en los labios y en el alma apenas nos echamos un par de cuartilios entre pecho y espalda. ¡Vino, más vino, patren!

¡Mehr Wein! ¡Mehr Wein! berreaba un

«reitre» grandullón y sanote que siempre andaba metido en las grescas de los es-

Y a la segunda ronda ya estaba armado el fandango. A lí no se entendía María ni el santo que la fundó Porque el atolondrado mesonero no era lo bastante diligente en el servicio, hubo división de opiniones; mientras unos juraban ahorcarlo por los pies, otros juraban hacerlo por la cabeza. Pero como todo tiene fin en esta vida, si no es la muerte, vinieron a aplacar e los ánimos a la voz de quien podía mandar y mandaba. Sonó una guitarra y se alegraron las canciones en la boca y los recueidos en el corazón. Se juntaron dos mesas y, sobre ella, un armás señas - bailó una jotica brava entre el jaleo de los demás. Se le empezaba a tomar gusto a aquello.

Pero el demonio, que siempre anda zurciendo mal, hizo acaso que anduviera por allí, ayudando a su padre, el mesonero, en la tarea de servir jarras y más jarras a los soldados, una mocita de muy bien ver, sonrosada, pispireta y con dos trenzas rubias y espesas. Don Alonso, a quien las faldas le traían de cabeza, se encalabrino un tanto demasiado de ella y, ni corto ni perezoso, como el que tiene derecho al oro y al moro, le dijo no se que palabras bonitas y la requirió de propósitos nada honestos, al parecer. Pero la moza, que era virtuosa de por sí y poco dada a tales requerimientos, sin encomendarse a Dios ni al diablo, le estrelló en la cabeza la jarra que llevaba en la mano, con toda la fuerza de su brazo, que debió ser más que regular, a juz-

(continua en la página 3)

Gráficas F. Carrera . Telf. 208

Estilo, 8/2/1942, p. 4 / Revista del Vallès / Arxiu Municipal de Granollers